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Fundação Hospitalar 
de Pirapora apresenta 
balanço para conselho 
curador e fiscal 

Montes Claros, quinta-feira 30 de dezembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,70

Cotação eUrO - real

R$ 6,47

Gasolina

R$ 7,19

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 5,19

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 28º
Min. : 20º

O Ministério da Saúde publicou, no Diário 
Oficial de 17 de dezembro, a Portaria GM/MS 
Nº 3.693 que altera a Tabela de Procedimentos, 
Medicamentos, Órteses, Próteses e Materiais 
Especiais do Sistema Único de Saúde (SUS) e 
reduz em até 83% o valor de produtos cardio-
vasculares vitais, como marcapassos, stents e 
desfibriladores. O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) comemorou a medi-
da e destacou que isso foi possível devido ao 
intenso trabalho realizado pela Polícia Federal 
para combater as ações criminosas da Máfia das 
Órteses e Próteses que já provocou rombos mi-
lionários na saúde do país. 

A partir de 25 de janeiro de 2022 vai ser 
ampliado para 12 o número de doenças rastre-
adas pelo teste do pezinho em Minas Gerais. 
Com isso, mais seis enfermidades serão inclu-
ídas no programa Estadual de Triagem Neona-
tal (PTN-MG). Ao final, o número de doenças 
detectáveis saltará das seis atuais para 33. 

Codanorte inicia 
campanha para receber 
doações para vítimas

Marcelo Freitas comemora resultados 
de ações da Polícia Federal contra a 
corrupção 
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Minas amplia número 
de doenças a serem 
detectadas pelo teste 
do pezinho

A Amams solicitou ontem ao gover-
nador Romeu Zema e à Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil de Minas Gerais  
que seja publicado um decreto único do 
Estado de Situação de Emergência por 
chuvas intensas e alagamentos nos 96 
municípios de sua jurisdição e que for-
mam o Grande Norte de Minas.

Amams pede decreto de emergência para 
todos os municípios do Norte de Minas

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇÃO

Nesta quarta-feira (29/12/21), o deputado Gil Pereira sobrevoou a 
região do Alto Rio Pardo, dentre outras castigadas na véspera por for-
tes chuvas no Norte de Minas, ao lado do governador Romeu Zema 
e do coordenador da Defesa Civil Estadual (Cedec-MG), coronel PM 
Osvaldo Marques. O objetivo foi avaliar a situação e definir as principais 
medidas de socorro às famílias afetadas. 

Romeu Zema e deputado Gil 
Pereira buscam soluções para os 
atingidos pelas chuvas no NM

Governador impressionado com caos 
provocado por inundações no Norte de Minas

O governador Romeu Zema visitou ontem as cidades de Mato 
Verde, Porteirinha, Salinas e Rio Pardo de Minas, no Norte de Minas, 
afetadas pelas inundações, quando ficou impressionado com danos 
causados. Ele alega que a partir dessa sua visita, definirá quais medi-
das serão adotadas junto com o Governo Federal para aliviar os danos 
causados. 

DIVULGAÇÃO

Norte de Minas recebe R$ 
2 milhões para ampliar a 
hemodiálise

Com o objetivo de aumentar o acesso de 
usuários do Sistema Único de Saúde (SUS) a 
tratamentos e reduzir os vazios assistenciais, a 
Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) está disponibilizando R$ 2,057 mi-
lhões para a ampliação da Atenção Especializada 
em Doença Renal Crônica no Norte de Minas.
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O governador Romeu Zema e o prefeito de Salinas, Joaquim Neres Xavier Dias
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Só será possível alcançar a ple-
nitude da Sabedoria Espiritual, 
quando o ser humano abrir o co-

ração para o Bem, um dos muitos 
sinônimos de Deus.

No livro de Jeremias, 29:13, 

encontramos esta indesmentível 
verdade a todos aqueles que se 
refugiam no regaço de Deus: “Vós 

me buscareis e me achareis quan-
do me buscardes de todo o vosso 
coração”.

A partir do dia 1 de janeiro, a Câmara de Vereadores inicia o 
recesso parlamentar, que segue até o dia 20. Durante este período 
as sessões especiais e reuniões ordinárias estarão suspensas, entre-
tanto pode haver reuniões extraordinárias - três vereadores ficarão 
de plantão para alguma possível eventualidade, são eles: Presidente 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), Júnior Martins (Cidadania) e Leão-
zinho (Patriota). Os demais servidores, bem como os gabinetes, 
funcionarão normalmente de 7h as 19h – o atendimento ao público 
também pode ser feito por telefone 3690-5400, e mail presiden-
cia@montesclaros.mg.leg.br e até mesmo pelo gabinete virtual.

FUNDO PARA MUNiCíPiOS ATiNGiDOS PELAS ChUVAS

Deputados e senadores vão discutir a criação de um fundo per-
manente para atender cidades devastadas por catástrofes naturais. 
A medida foi pauta de reunião do presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (foto), PP-AL, com a bancada da Bahia em Brasília 
(DF) ontem. A ideia é que o fundo aloque recursos para socorrer 
os municípios e a população quando o auxílio for necessário e mi-
nimizar burocracias no processo de liberação de verba pública. A 
votação deve ocorrer em fevereiro do próximo ano, assim que os 
parlamentares voltarem do recesso legislativo. Segundo lira, “o Nor-
deste como um todo e o Norte de Minas estão sendo atingidos por 
essas chuvas e a gente tem que tratar isso com muita sensibilidade. 
Então, tudo que for desenvolvido vai ser desenvolvido de uma ma-
neira ampla para o Brasil”.

FiO DE ALTA-TENSãO PROVOCA ACiDENTE 
E POR POUCO FATALiDADE

No inicio da semana a policial civil, Ana Paula de Oliveira Sou-
za por muito pouco não foi eletrocutada quando trafegava na rua 
Geralda Gomes com Dr. João Chaves no bairro Jardim São Luiz, 
quando um fio souto de alta tensão enrolou no seu veículo que 
tinha se soltado colocando a vida das pessoas. A policial correu um 
sério risco de morte, sendo que pediram socorro a Cemig que não 
foi ao local e depois que foi feito uma ocorrência policial, chegou ao 
local uma empresa terceirizada que simplesmente retirou o fio solto 
e nada foi feito, além disso. A vítima disse que pretende acionar a 
justiça e afirmou que naquela região esse não foi um caso isolado

PAGAMENTO DO iPVA AiNDA iNDEFiNiDO

O governador Romeu Zema está conversando com os prefeitos 
mineiros antes de decidir se irá ou não sancionar o projeto aprova-
do pelos deputados estaduais, que congela o valor do iPVA de 2022. 
Segundo Zema em suas redes sociais “para viabilizar o congelamen-
to do iPVA 2022 em Minas, estou conversando com representantes 
dos prefeitos mineiros. Uma vez que metade do valor vai diretamen-
te para as cidades, eles também precisam ser ouvidos. O melhor 
para os mineiros será feito”.

MORO REAGE A DiVULGAçãO DE SEUS
hONORáRiOS PELO TCU

A decisão do TCU de divulgar os honorários pagos ao ex-juiz 
Sérgio Moro o levaram a rebater o órgão de forma contundente. 
Para Moro, “infelizmente, o TCU de hoje, assim como outros órgãos 
de controle externo, serve aos interesses do sistema retrógrado que 
comanda os três poderes. ignoram os bilhões de reais desviados do 
erário e concentram-se em investigações seletivas. É preciso comba-
ter essas insinuações”. Moro acrescentou que “trabalhei 23 anos na 
carreira pública. Lutei contra a corrupção neste país como ninguém 
jamais havia feito. Deixei o serviço público e trabalhei honestamen-
te no setor privado para sustentar minha família. Nunca paguei ou 
recebi propina, fiz rachadinha ou comprei mansões. Não enriqueci 
no setor público e nem no privado. Não atuei em casos de con-
flito de interesses. Repudio as insinuações levianas do Procurador 
do TCU a meu respeito e lamento que o órgão seja utilizado dessa 
forma.”

Comunicação centralizada em um só canal é 
mais eficiente e evita desgaste

A responsabilidade social da 
Receita Federal

GABRIEL KESSLER
CGO DO DIALOG.CI

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO DA ACADEMIA MAçôNICA DE LETRAS DO NORTE DE 

MINAS, DA ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE LETRAS E DO INSTITuTO 
HISTóRICO E GEOGRáFICO DE MONTES CLAROS

Meus amigos e caros leitores. 
Desde a década de 70, militamos no 
âmbito da Receita Federal, na cida-
de de Montes Claros, informando e 
articulando soluções de problemas 
afrontados por clientes contábeis e 
confiados ao nosso trabalho profis-
sional. Naquele tempo o relacio-
namento profissional era frente a 
frente com os auditores e delega-
dos da Receita Federal do Brasil, 
nem precisava agendamento, basta-
va aguardar a sua vez, por ordem de 
chegada. havia, ainda, os plantões 
fiscais destinados às soluções de 
dúvidas, orientados pelos auditores 
fiscais muito bem preparados. Salve 
Ramon, Lineu, Bartolomeu, Jarbas 
Pimenta, Constantino, Eustáquio, 
Dario, hamilton, Carlos Cruz, Ucho 
e muitos outros. hoje, com a evo-
lução tecnológica, é tudo web. O 
atendimento presencial é por agen-
damento eletrônico, raramente se 
fala com o auditor; com o delegado, 
ou então, nem se fala. Perdeu-se o 
contato e a cordialidade social.

Não se discute a importância do 
trabalho do delegado e do auditor 
federal, funções técnicas, especia-
lizadas no controle, fiscalização e 
arrecadação tributária federal. Vale 

ressaltar, muito bem remuneradas, 
variando de R$ 21.029,09 (inicial) 
até R$ 30.303,62/mês, já inclusos 
os bônus de produtividade. A tec-
nologia evolucionou o “modus ope-
randi” dessas atividades, de modo 
a bater, a cada ano, o recorde de 
arrecadação de tributos aos cofres 
públicos. Tudo retirado do bolso 
do contribuinte que paga seus im-
postos todas as vezes que compra 
alguma mercadoria ou serviço. Aqui 
inicia-se a responsabilidade social 
da Receita Federal. Mediante os 
recursos arrecadados, seja por tri-
butos ou por recursos oriundos de 
leilões de mercadorias apreendidas 
e, ainda, pelas doações de parte 
dessas mercadorias apreendidas às 
escolas, organizações não governa-
mentais, etc.

São com os recursos tributários 
arrecadados, de todos os contri-
buintes, que o governo federal, me-
diante a realização orçamentária, 
custeia todos os gastos e investi-
mentos previstos na Lei Orçamen-
tária Anual, dentre eles os repasses 
para o legislativo e o judiciário, 
bem como para os estados e mu-
nicípios. É a isso que se denomina 
MáQUiNA PÚBLiCA. É exatamente 

essa máquina pública que precisa, 
urgentemente, ser enxugada, ou 
seja, redimensionada, pois está pró-
xima de implodir. Gasta muito mais 
do que arrecada. Carece, portanto, 
que se faça as reformas: administra-
tiva, política, tributária e judiciária, 
para diminuir drasticamente as des-
pesas e a corrupção.

Não é uma tarefa fácil. Os inte-
resses contrários são muitos. Cada 
um puxa a sardinha para a sua fri-
gideira. Recentemente, assistimos 
a aprovação do orçamento para o 
exercício de 2022, com a inclusão 
de uma dotação orçamentaria de 
cerca de 4,9 bilhões para serem 
“gastos” com as campanhas eleito-
rais. Senhores Políticos! As eleições 
vêm aí! Poderemos trocá-los com o 
nosso VOTO.

Os delegados e auditores fiscais 
da Receita Federal abriram uma 
queda de braços com o Governo Fe-
deral ao renunciarem de seus car-
gos em comissão, apoiados pelos 
sindicatos das respectivas classes, 
declarando inconformismo por se-
rem preteridos, não contemplados 
com reajustes do chamado bônus de 
produtividade, que hoje varia de R$ 
1.500,00 a R$ 3.000,00, ameaçando 

greve geral e operação padrão nos 
serviços essenciais. Tudo porque o 
orçamento contempla aumento da 
remuneração da Policia Federal e Po-
lícia Rodoviária Federal.

Senhores delegados e auditores 
fiscais da Receita Federal, especial-
mente aqueles que se recusam traba-
lhar, peçam a exoneração da função 
de auditor, venham disputar o merca-
do de trabalho na iniciativa privada e 
contribuam com a reforma adminis-
trativa, deem ao Governo Federal a 
oportunidade de desaparelhar tanto 
a Receita Federal quanto o CARF – 
Conselho Administrativo de Recursos 
Fiscais, recomendando novos profis-
sionais interessados com a ordem e o 
progresso do país.

Ninguém está preocupado com 
os reflexos dessa maldita pandemia, 
causas das quebradeiras dos muitos 
comerciantes obrigados a fecharem 
as suas portas, desempregando mi-
lhões de pais e mães de famílias que 
estão se virando para sustentar os 
seus filhos. Sequer se preocupam 
com as pessoas que perderam todas 
as suas coisas, devido às inundações e 
enchentes com as chuvas torrenciais 
que caem por todo o país. infeliz-
mente, só enxergam o próprio bolso.

O trabalho remoto atravessa mui-
tas empresas há mais de um ano e, 
mesmo com toda a sua flexibilidade, 
são perceptíveis os primeiros sinais 
de fadiga dos colaboradores nesse 
modelo. Prova disso é que, segundo 
estudo da Gartner, 93% dos líderes 
de Rh relataram estar cada vez mais 
preocupados com o esgotamento 
dos funcionários. A boa notícia é a 
possibilidade de estabelecer um am-
biente mais positivo com a ajuda de 
uma boa estratégia de comunicação 
interna e o uso de ferramentas ade-
quadas.

“Ao explorar as diferenças entre 
ambientes de trabalho presenciais e 
híbridos, nossa pesquisa descobriu 
que uma série de recursos nativos 
do modelo híbrido estão causando 
fadiga, e isso está colocando o bem
-estar do funcionário em risco. Além 
disso, muitas das estratégias que 
as organizações estão empregando 
para garantir a produtividade estão, 
na verdade, exacerbando esses fato-
res de fadiga”, afirma Alexia Cam-

bon, diretora da Gartner.

O que tem afetado a concentra-
ção dos colaboradores?

Três fatores-chave são apontados 
pela consultoria como causas de des-
gaste: distrações digitais, sobrecarga 
virtual e dificuldade de desconexão.

Distrações no trabalho:

E-mails;
Ligações e videoconferências de 

trabalho não planejadas;
Notificações de mensagens no 

chat corporativo;
Atualizações ou requisição de 

reuniões.

Distrações digitais:

E-mails pessoais;
Mensagens de texto;
Notificações de redes sociais;
Manchetes de notícias;
Ligações e videoconferências 

pessoais não planejadas.

Distrações pessoais:

Responsabilidades domésticas;
Responsabilidades de cuidado 

(aos familiares etc);
Entregas/correio.

E-mail: mocinho ou vilão da Co-
municação interna?

A Gartner afirma que “altos níveis 
de virtualização são cognitivamen-
te desgastantes para o funcionário, 
com 75% dos líderes de Rh concor-
dando que o aumento no número 
de pontos de contato virtuais coloca 
os colaboradores em risco de esgo-
tamento”.

Portanto, o e-mail, que antes era 
um dos únicos pontos de contato 
virtual entre empresa e colaborador 
se tornou um de muitos. E o uso ex-
cessivo dessa ferramenta contribui 
diretamente para a fadiga.

Um estudo realizado pela Univer-
sidade Católica da Lovaina (Bélgica) 
relata que o excesso de e-mails está 

diretamente relacionado ao aumen-
to de estresse dos colaboradores e a 
perda de produtividade.

Para Caroline Sauvajol-Rialland, 
professora responsável pela pesqui-
sa, essa “sobrecarga de informação” 
causa interrupções na concentração 
do funcionário e em seu ritmo de 
trabalho. Ela também explica que 
30% do tempo do profissional é usa-
do para atender ligações ou respon-
der e-mails.

É importante salientar que abu-
sar do envio de e-mails gera prejuí-
zos para a comunicação interna (e, 
consequentemente, para o resulta-
dos e finanças do negócio).

Então, a solução não é abando-
nar a comunicação online (longe 
disso!), mas sim adotar uma estraté-
gia de Comunicação interna digital 
de forma que não sobrecarregue o 
colaborador, oferecendo as infor-
mações de forma objetiva. Preferen-
cialmente, em um mesmo canal para 
concentrar a atenção e o tempo do 
colaborador.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Abrir o coração ao Bem

Não permita que as metas estabelecidas 
para o novo ano se transformem em 
frustrações (Parte 1)

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

ANDRÉA LADISLAu
PSICANALISTA

Câmara muniCipal entra 
reCesso parlamentar
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A mudança de calendário, natu-
ralmente, vem acompanhada de uma 
atmosfera de recomeço que nos im-
pulsiona a estabelecer metas, montar 
listas de objetivos e planos a serem 
realizados ao longo do ano que se 
inicia. Somos inundados por diversas 
aspirações, principalmente, após um 
período tão turbulento e inusitado 
como foi o ano de 2021.

Certo que, existe uma variação 
muito grande nestas intenções, em 
vários campos da vida, que vai desde 
as mais simples até as mais complexas 
ou com maior grau de dificuldade. 
Seja no campo afetivo, profissional, 
nos estudos, relações familiares e até 
nas finanças pessoais.

Podem ser metas de emagreci-
mento, mudanças de emprego, escre-
ver um livro, casar, viajar, ter filhos, 
eliminar dívidas, mudar de país, entre 
outros. Não importa, a verdade é que 
a cada ano renovamos nossas expec-
tativas e nos enchemos de esperança 

de que, ao fim dos 365 dias iniciados, 
todas as metas estabelecidas estejam 
cumpridas.

O romancista britânico Lewis Car-
roll, autor do clássico conto “Alice 
no País das Maravilhas”, retratou em 
uma fala entre a menina e o gato, um 
exemplo do quão saudável e impor-
tante é planejar e estabelecer metas 
de vida. Neste diálogo, ao encontrar 
o gato, Alice indaga qual o caminho 
ela deveria seguir.

O misterioso felino respondeu: 
“isso depende muito do lugar onde 
quer chegar. Se você não sabe para 
onde ir, qualquer caminho serve”. E 
é bem isso mesmo: as metas, estraté-
gias e objetivos são valiosos na cons-
trução do nosso próprio equilíbrio e 
bem-estar.

A definição de propósitos e a 
busca por conquistar objetivos, são 
ações benéficas que contribuem para 
o aumento da autoestima, o fortaleci-
mento do ego, a renovação do ânimo, 

a diminuição do estresse e a injeção 
motivacional; além de propiciar sau-
dáveis mudanças comportamentais e 
promoverem o autoconhecimento do 
indivíduo.

Entretanto, o grande desafio é 
tirar os desejos do papel, eliminar a 
procrastinação, concretizar os sonhos 
e não permitir que uma meta não 
concluída, por qualquer que seja o 
motivo, se transforme em frustração, 
sensação de fracasso ou sofrimento.

á vista disso, alguns cuidados de-
vem ser tomados para que essa cons-
trução pessoal não se transforme em 
um pesadelo.

É muito importante definir metas 
concretas e tangíveis. Objetivos reais 
e alcançáveis. Um dos grandes erros 
é não se atentar para a viabilidade 
do que está sendo estabelecido. De-
finir metas incompatíveis com a sua 
realidade, pode ser um prato cheio 
para a frustração. Além disso, alguns 
desejos podem depender também 

de outras pessoas, ou até mesmo de 
um tempo maior que 12 meses para 
se concretizarem.

Também não adianta fazer uma 
lista gigantesca de metas a serem 
alcançadas. Quantidade não é sinô-
nimo de qualidade ou de perfeição. 
Comprometa-se com o que dará 
conta de ser cumprido para que seus 
objetivos não sejam adiados. Des-
ta forma, corre-se menos risco de 
ser atropelado por sentimentos de 
procrastinação que adiam decisões 
e buscam desculpas para impedir a 
sua progressão.

A grande sabedoria é não per-
mitir que as metas se transformem 
em peso nas costas. isso é muito 
comum, quando estabelecemos 
metas pessoais e, ao findar do ano 
percebemos que nem tudo o que foi 
estabelecido, foi cumprido. Desta 
forma, carregamos para o novo ano 
“dívidas” e cobranças mentais inde-
sejáveis.
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Comissão aprova incentivo fiscal para 
microempresa que patrocinar esporte

Riscos à desoneração em folha para 17 
setores eram apenas “fofocas”

Proposta prevê atendimento 
domiciliar para pessoa com 
deficiência

Lula é recordista em gastos no cartão corporativo

Eleição onde dominará 
são redes sociais e o fuxico

Antigamente se ouvia falar 
de maneira preconceituosa 
que o fuxico e a fofoca eram 
as lavadeiras que conversavam 
muito durante o trabalho delas 
que era de lavar roupa... Agora 
não... O fuxico se profissiona-
lizou e agora são pessoas que 
não têm para fazer usam as re-
des sociais para atacar pessoas 
inocentes e fazer a vida das pes-
soas com mentiras e é isso que 
estamos vendo acontecer e até 
a Polícia Federal entrou para 
catar os boateiros de plantão... 
isso é feio e deveria ter uma 
lei específica e pegar pesado 
contra pessoas que pagam pra 
semear mentiras... As redes so-
ciais tem que deixar a terra de 
ninguém e ser um lugar de in-
formação e lazer...

STF julga garfador 
de galinha

Só mesmo em nossa glorio-
sa terrinha do Bananal é que te-
mos o dissabor de ver os nossos 
ministros da nossa corte maior 
perdendo um tempão... Gastan-
do milhares de merrequinhas e 
parando o país para julgar um 
hominho que atende pelo no-
minho de Afanasio Guimarães 
por ter garfado um galo e uma 
galinha... Oh minha gente... 
É por isso que a comunidade 
internacional e os nossos ir-
mãozinhos brazuquinhas não 
levam a nossa justiça a sério... 
Não dá... O valor das penosas 
canelas amarelas não ultrapassa 
as 70 merrequinhas... Oh falta 
de lógica... isso me entristece... 
isso jamais deveria chegar tão 
longe... Deveria ser resolvido 
na delegacia e pronto... Né?

Social tem que facilitar a 
vida de quem precisa

Minha gente mais que biita... 
E estou deverasmente preocu-
pado e vou explicar bem direi-
tinho o que me aflige... Estão aí 
os auxílios gás e outro que da 
merrequinha para o povo ca-
rente e eles tem que fazer um 
cadastro na secretaria de Ação 
Social... Até aí tudo bem... Mas 
o problema é que eles têm que 
ir até a nova prefeitura que fica 
muito longe e pior não tem ôni-
bus e ainda que tivesse o povo 
não tem merrequinha e a gran-
de maioria busca essa ajuda por 
viver abaixo da pobreza e são 
analfabetos... Por lei tinha que 
ter uma sala num lugar central 
para atender todos que são re-
almente necessitados... Oh Au-
rindo vamos ajudar nossa gente 
tão necessitada.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
Não adianta mais tentar me fa-
lar de alguma coisa séria que eu 
não vou mais escutar... Afinal 
de contas chegou o momen-
to do nosso besteirol de cada 
dia... E tenho que oxigenar no 
meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor. Um dia um hominho 
todo tímido e assalariado estava 
doidinho de amor pela filha do 
fazendeiro mor do lugar... E ela 
o incentivou a pedir sua mão 
para o seu pai... Lá foi ele... O 
pai sapecou... Quanto tu ga-
nha? Um salário e meio de mer-
requinha... E o fazendeiro mor 
gritou bem alto... Olha aqui 
rapaz... Minha filha está acostu-
mada com o bom e do melhor 
e com essa merrequinha não dá 
nem para comprar papel higiê-
nico para ela... Ao sair a menina 
quis saber como foi a conversa 
e ele sapecou... Sua cagona... 
Cruzes ele não entendeu nada.

Quem pariu Mateus?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer se calar... Eu vou te ex-
plicar tudinho e a razão de estar te 
fazendo essa pergunta... É que es-
tava eu assistindo a reunião e um 
nobre edil sapecou... “Quem pariu 
Mateus é quem deve embalar”... 
Uai seu menino... Eu nem conhe-
ço o Mateus... Nem o seu pai e 
muito menos a sua mãe... Agora o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho 
está aqui me perturbando para me 
dizer quem é que pariu esse meni-
no e quem é que vai embalar ele... 
Mas os nobres edis têm que falar 
uma linguagem menos figurativa... 
É que Cotoco tem... No seu e certo 
é que Mateus deve ser muito impor-
tante e tem quem o embale, né?

Nós pagamos mais 
impostos hoje do que 

tempo da Colônia

Tu se lembra da frase quinto? 
O quinto dos infernos? Pois é... 
Na verdade nós éramos felizes e 
não sabíamos... Vou te explicar tu-
dinho e entenderas... É que todo 
brazuquinha pagava um quinto de 
tudo que produzia e eles achavam 
um arrocho... Só que hoje é mui-
to... Mas muito mais... Só para que 
tu tenhas uma ideia do que estou 
falando... O impostômetro marcos 
um trilhão e novecentos milhões de 
merrequinhas só de imposto... hoje 
se paga muito mais imposto do que 
no tempo do Brasil Colônia... Pode 
uma coisa dessas? Poder não pode... 
Mas pode e pronto se não pagar vai 
xilindró, né?

Como explicar a vida de 
quem parte?

Eu fiquei por demais triste com 
o que aconteceu com uma menina 
de apenas 16 aninhos... Ela teve 
uma hepatite da mais perigosa e 
entrou em coma... Ela tinha pou-
cos dias para conseguir um fígado 
compatível para fazer o transplan-
te... E dentro de seis dias ela con-
seguiu... Foi aquela festa que os 
familiares fizeram... A operação foi 
feita com sucesso... Mas as compli-
cações pôs operação foram muito 
e ela partiu para a cidade dos pés 
juntos... isso é muito azar e triste-
za... Mas não podemos questionar 
coisas como essa... Afinal de contas 
nos simples mortais só usamos um 
tiquinho da nossa inteligência... 
Esse tipo de coisa não se explica e 
só aceita né não? Ué.

Prefeito esbofeteia 
funcionaria que cobrou 13º

Bem... isso não aconteceu em 
nossa Princesinha do Norte... Mas 
tu conheces esse prefeito foi depufê 
federal por muitos mandatos e ele 
já tinha dado um tapa na cara do 
apresentador do CQC o Andreoli e 
agora ele repetiu a dose e só que 
desta feita foi numa mulher... Uma 
servidora que foi questionar que 
dia seria pago o 13º ele não gostou 
da abordagem e xingou a menina 
que reagiu e ganhou um tapão na 
cara pode?

Montei no Porco

Ara seu menino... Eu agora não 
faço mais nadica de nada... Afinal de 
contas eu vou picar a mula... Deitar 
o cabelo... Cair no capinado e capar 
o gato... Enfim eu vou embora mes-
mo e só volto amanha, se Deus qui-
ser e até lá... Acho muito bom que 
não faça nadica de nada que venha 
a se arrepender... E, por favor, lem-
bre-se: “não to mandei eu, se forte e 
corajoso que Eu estarei contigo por 
onde andares”... 

Fuso do dia – Os homens que 
infelizmente não entenderam que 
jamais podem levantar a mão para 
agredir uma mulher e quem o faz é 
porque queria nascer uma menina 
e é um revoltado... Xô coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – Os nossos 
guerreiros da área da saúde, que 
tanto fazem por nós e salvam vi-
das... Sucesso, nobre guerreiro... 
Fui!

Última

O cartão que ganhou fama nos 
governos do PT por bancar até a 
tapioca do então ministro do Es-
porte, Orlando Silva, é o cartão 
de pagamento do governo federal 
(CPGF), cujo recorde de gastos 
ainda pertence ao ex-presidiário 

Lula: mais de R$80 milhões em 
2010, ano eleitoral. O 2º lugar nos 
gastos foi em 2007, quando Lula e 
aspones fizeram o pagador de im-
postos bancar gastos de R$76,2 mi-
lhões. A petista Dilma é bronze no 
quesito gastos com o cartão cor-

porativo CPGF: R$64,8 milhões no 
(também) ano eleitoral de 2014. 
Existem três tipos de cartões; “go-
verno”, “compras centralizadas” e 
“defesa civil”. Até Dilma, as contas 
eram separadas. Agora é uma só. 

O maior gasto com cartões cor-

porativos no governo Bolsonaro 
foi no ano passado, quando a con-
ta do CPGF foi de R$54,2 milhões. 
Até agora em 2021, a conta dessa 
categoria de cartão é de R$42,9 
milhões. Em 2018, último ano de 
Temer, foram R$52,2 milhões.

A folga de Jair Bolsonaro no 
litoral paulista fez acumular leis 
a serem sancionadas, como a que 
autoriza os postos a comprarem 
etanol diretamente dos produto-
res, e até mesmo o Orçamento 
de 2022. E abriu espaço para a 
fofoca de que não seria possível 

prorrogar a desoneração da folha 
de pagamento. Mas o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, devolveu 
tranquilidade aos 17 setores da 
economia beneficiados pela me-
dida: a desoneração está garanti-
da. 

O líder do governo no Con-

gresso, senador Eduardo Gomes 
(MDB-TO), também garantiu que 
a lei será sancionada pelo presi-
dente e cumprida. Lira atribuiu a 
fofoca a especulações da Economia, 
sempre resistente à ideia da deso-
neração fora do projeto de reforma 
tributária. A desoneração da folha 

dos setores que geram 6 milhões 
de empregos passou na Câmara e 
Senado, após mobilização do setor 
produtivo. 

O projeto da Câmara enfrentou 
discussões e o crivo do Ministério 
da Economia e dos parlamentares, 
mas foi aprovada a tempo.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
disse que está feliz com a inclusão das 
pessoas portadoras de necessidades 
especiais; e festejou a decisão da Câ-
mara dos Deputados que adiantou a 
analise o Projeto de Lei 9965/18, do 
Senado, que prevê atendimento per-
sonalizado e domiciliar para garantir 
os direitos de pessoas com deficiência 
em situação de dor, mal-estar, aban-
dono, isolamento ou qualquer outra 
forma de exclusão. 

De acordo com Rodrigo, a propos-
ta muda o Estatuto da Pessoa com De-
ficiência (Lei 13.146/15) e uma equi-

pe multidisciplinar irá elaborar um 
plano de atendimento personalizado 
para assegurar o exercício do direito 
de acesso dessas pessoas a políticas 
públicas de esporte, lazer, cultura, 
educação, saúde, trabalho, segurança, 
assistência social e assistência jurídica. 
haverá uso de equipamentos públi-
cos quando for necessário. 

Destacou ainda que será garantida 
a participação da família e da comu-
nidade no processo de inclusão da 
pessoa com deficiência. Se o projeto 
for transformado em lei, haverá um 
prazo de 90 dias para as novas re-
gras começarem a valer. Sociedade 
pluralista. O parlamentar disse ain-

da que a inclusão social das pessoas 
com deficiência é fundamental para a 
construção de um país mais digno e 
pluralista.

“O respeito à diversidade faz-se 
mediante o reconhecimento das ne-
cessidades específicas de grupos de 
pessoas desiguais, equilibrando-se 
as diferenças de modo equitativo, na 
busca por uma igualdade real”, sa-
lienta o parlamentar. Ainda de acordo 
com Rodrigo, existe a falsa premissa 
de que todos têm acesso aos equipa-
mentos públicos e à vida comunitária, 
mas na verdade há uma série de bar-
reiras, inclusive arquitetônicas e tec-
nológicas, que impedem a inclusão 

das pessoas com deficiência, agravan-
do a sua invisibilidade social. 

O parlamentar avalia que o uso 
de equipes multidisciplinares para 
atender essas pessoas é uma solu-
ção relativamente fácil, pois depen-
de basicamente de organização. “As 
equipes poderão fazer uma busca 
ativa, avisadas por assistentes sociais, 
familiares, vizinhos ou qualquer cida-
dão, inclusive a própria pessoa com 
deficiência. Em seguida, farão uma 
avaliação individualizada da condição 
das barreiras que afetam a pessoa em 
questão, elaborando, então, um pla-
no de atendimento que promova a 
inclusão”, explica. 

DIVULGAÇÃO

O vereador Pastor Elair Gomes 
(MDB) é um dos maiores incentiva-
dores do esporte em Montes Claros e 
comentou a iniciativa dos deputados, 
através da Comissão do Esporte, que 
aprovaram o Projeto de Lei Comple-
mentar (PL 452/17), que permite às 
microempresas e empresas de peque-
no porte abater até 4% do imposto de 
Renda (iR) devido com patrocínio ou 
doação a projetos desportivos e para-
desportivos.

De acordo com o parlamentar, 
o esporte é ainda a mais eficaz ma-
neira de evitar que jovens e crianças 
enredam no caminho do crime e uso 
de drogas ilícitas e destacou que a 
proposta altera o Estatuto Nacional 
da Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte (Lei Complementar 
123/06) e recebeu parecer favorável 
do relator, deputado André Figueire-
do (PDT). 

Elair afirmou que a proposta es-
tende para as micros e pequenas em-
presas o benefício que existe para as 
demais, previsto na Lei de incentivo 
ao Esporte (11.438/06).

ASCOM/ CÂMARA

O vereador lembrou que não 
adianta ter leis como essa que in-
centiva os esportes e não ter uma 
ampla divulgação e pediu que fosse 
divulgado depois de aprovado nas 
escolas iniciais até as faculdades. 

Lembrou ainda que a norma pos-
sibilita às empresas destinar até 1% 
do valor devido de iR a projetos vol-
tados ao esporte.

Ao finalizar, disse que “de acor-
do com o texto aprovado, o Comitê 

Gestor do Simples Nacional (CGSN) 
regulará a dedução dos valores. O 
comitê é o órgão responsável por 
disciplinar a aplicação do Estatuto 
Nacional da Microempresa e da Em-
presa de Pequeno Porte”. ( VS)
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Marcelo Freitas comemora resultados de 
ações da Polícia Federal contra a corrupção 

Romeu Zema e deputado Gil Pereira buscam 
soluções para os atingidos pelas chuvas no NM

O Ministério da Saúde publi-
cou, no Diário Oficial de 17 de de-
zembro, a Portaria GM/MS Nº 3.693 
que altera a Tabela de Procedimen-
tos, Medicamentos, Órteses, Próte-
ses e Materiais Especiais do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e reduz em 
até 83% o valor de produtos cardio-
vasculares vitais, como marcapas-
sos, stents e desfibriladores.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) comemo-
rou a medida e destacou que isso 
foi possível devido ao intenso tra-
balho realizado pela Polícia Federal 
para combater as ações criminosas 
da Máfia das Órteses e Próteses que 
já provocou rombos milionários na 
saúde do país. 

“Em nossa atuação como De-
legado de Polícia Federal, em par-
ceria com o Ministério Público, 
realizamos um intenso trabalho 
para desarticular a chamada ‘Má-
fia das Órteses e Próteses’, que se 
difundiu em um mercado que mo-
vimenta bilhões de reais por ano, 
somente no Brasil. Como consequ-
ência de nossas ações, o Ministério 
da Saúde, através do titular da pas-
ta, médico cardiologista Marcelo 
Queiroga, publicou a portaria n° 
3.693 que altera os valores pagos 
em órteses, próteses e materiais 
especiais do SUS”, afirma Marcelo 
Freitas.

De acordo com o texto da por-
taria, a redução do investimento 
trata-se de uma otimização de re-
cursos públicos. Ao todo, está pre-
vista uma redução de recursos na 
ordem de R$ 292.653.490,61, que 

serão deduzidos do Limite Finan-
ceiro Anual de Média e Alta Com-
plexidade dos Estados, Distrito 
Federal e Municípios, para serem 
aplicados nas políticas da atenção 
especializada.

“Essa ação escancara a atuação 
da ‘Máfia das Órteses e Próteses’ 
que já desviou bilhões de reais da 
saúde em nosso país. Para se ter 
uma ideia, a redução do repasse 
por implante de ‘stent’ – utilizado 
para restauração do fluxo sanguí-
neo na artéria coronária de vítimas 
de infarto ou para prevenir o infar-
to – é de 83,23%; o procedimento 
para colocar um ‘cardioversor/des-
fibrilador com marcapasso muti-sí-
tio’ em vítimas de arritmias graves 
teve o preço reduzido em 62,91%; 
e o valor pago aos hospitais para 
o implante de ‘marcapasso’ será 
47,09% menor”, destaca Freitas.

No Brasil, morrem por ano cer-
ca de 400 mil pessoas vítimas de 
doenças cardiovasculares, o que 
corresponde a 30% de todas as 
mortes no país.

O parlamentar pontuou ainda 
que, no Congresso Nacional, segue 
trabalhando para fortalecer os ór-
gãos de controle em busca de um 
país melhor para todos. “Seguimos 
nossa luta para o fortalecimento 
das instituições imprescindíveis ao 
combate à corrupção e ao crime or-
ganizado, bem como para a efetiva 
execução de políticas públicas que 
garantam aos brasileiros acesso à 
saúde, com mais qualidade, digni-
dade e segurança”, declara Marcelo 
Freitas.

MáFiA - A Polícia Federal de 
Montes Claros realizou no dia 2 
de junho de 2015, a operação De-
siderato, que resultou na prisão 
de médicos e outros profissionais 
da saúde envolvidos em fraudes 
para obtenção de próteses. Eles 
falsificavam pedidos de stents, pró-
teses para desobstrução coronária, 
forjando a necessidade de procedi-
mentos cardíacos em pacientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Segundo o Deputado Marcelo 
Freitas, que coordenou a operação 
na época como Delegado de Polícia 
Federal, os cardiologistas embolsa-
vam o dinheiro enviado para a com-
pra de stents ou desviavam as pró-
teses já adquiridas pelos hospitais. 

Esses médicos também benefi-
ciavam empresas fornecedoras de 
materiais hospitalares e recebiam 
propina em troca. Além de profis-
sionais de saúde, integravam a or-
ganização criminosa servidores pú-
blicos e representantes da indústria 
de próteses cardíacas, que viabiliza-
vam cirurgias sem a real necessida-
de clínica dos pacientes, muitas ve-
zes simulando procedimentos com 
o objetivo de desviar verbas do SUS.

O parlamentar esclarece ainda 
que as próteses não utilizadas nos 
procedimentos simulados eram 
desviadas e usadas em cirurgias 
efetuadas nas clínicas de proprie-
dade dos membros da organização 
criminosa. 

Os médicos elaboravam dois 
laudos diferentes para um mesmo 
paciente: um era encaminhado 

Nesta quarta-feira (29/12/21), 
o deputado Gil Pereira sobrevoou 
a região do Alto Rio Pardo, dentre 
outras castigadas na véspera por 
fortes chuvas no Norte de Minas, ao 
lado do governador Romeu Zema e 
do chefe do Gabinete Militar e co-
ordenador da Defesa Civil Estadual 
(Cedec-MG), coronel PM Osvaldo 
Marques. O objetivo foi avaliar a si-
tuação e definir as principais medi-
das de socorro às famílias afetadas. 

Gil Pereira solicitou urgente 
liberação de recursos para todas 
as cidades norte-mineiras prejudi-
cadas pelas chuvas, dentre as mais 
afetadas, Rio Pardo de Minas, Por-
teirinha, Salinas, Monte Azul, Mato 
Verde, Janaúba, Montes Claros e 
Nova Porteirinha, onde houve rup-
tura de uma barragem.

CuiDADO COM AS PESSOAS

“O que importa no momento é 
a ajuda humanitária emergencial, 
pois precisamos cuidar de garantir 
a vida das pessoas com medicamen-
tos, alimentos, roupas, cobertores, 
alojamentos, itens básicos para in-
clusive atenuar tanto sofrimento”, 
ressaltou o deputado Gil Pereira.

O completou: “Na etapa se-
guinte, vamos cobrar dos governos 
federal e estadual os recursos para 
reconstrução das casas danificadas 
ou destruídas, além da reposição 

dos utensílios perdidos como gela-
deiras, fogões, colchões, dentre ou-
tros, sempre com o apoio da Defesa 
Civil Estadual. É preciso aguardar 
as águas abaixarem para avaliação e 
recuperação dos danos provocados 
à infraestrutura dos municípios”, 
destacou Gil Pereira.

iNVERSãO DO CENáRiO

Apesar das dificuldades enfren-
tadas pela população norte-mineira 
devido à histórica escassez hídrica 
e de precipitações, a situação se 
inverteu nesta estação com fortes 
chuvas que castigam a região, espe-
cialmente nos últimos dias, provo-
cando enchentes e deslizamentos.

 
BRASíLiA

Além de solicitar providências 
urgentes às autoridades estaduais, 
o deputado Gil Pereira deslocou-se 
na última terça-feira (28/12) para 
Brasília, onde esteve no Ministé-
rio do Desenvolvimento Regional 
(MDR), em busca de recursos e au-
xílio para os municípios da região, 
principalmente para as pessoas 
mais carentes.

“Fiz apelo à Defesa Civil Na-
cional, vinculada ao MDR, através 
da secretária substituta da Sedec, 
Karine Lopes, que responde pelo 
coronel Alexandre Lucas, em mis-

são de campo, pelo envio urgente 
de recursos a todos os municípios 
norte-mineiros afetados pela des-
truição, especialmente às pessoas 
mais vulneráveis, que necessitam 
de ajuda humanitária”, ressaltou 
Gil Pereira, agradecendo ao pronto 
atendimento recebido.

NOTíCiA POSiTiVA NA CRiSE: 
iNíCiO DO ASFALTAMENTO DA 

MG-635

Apesar do momento crítico de-
vido à destruição provocada pelas 
chuvas, com forte impacto na re-
gião do Alto Rio Pardo, o governa-
dor Romeu Zema e o deputado Gil 
Pereira anunciaram o atendimento 
de antiga e justa reivindicação da 
população, que vai gerar mais em-
pregos, renda e desenvolvimento 
para o Norte de MG. As dificulda-
des de acesso a Rio Pardo de Minas, 
devido às condições precárias das 
estradas, não teriam alcançado tan-
ta gravidade neste momento, caso 
esta alternativa rodoviária já tivesse 
sido implantada.

“O Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
empenhará até 31/12/2021, o valor 
de R$ 20 milhões para o início das 
obras de pavimentação asfáltica da 
rodovia MG-635, incluindo obras 
de arte especiais, no trecho que liga 
Rio Pardo de Minas a Santo Antônio 

MÁFIA DAS ÓRTESES E PRÓTESES

do Retiro, com cerca de 35 quilô-
metros de extensão”, informou o 
deputado Gil Pereira. 

Demanda histórica da comuni-

dade regional, a obra trará impac-
to positivo, eliminando desgaste 
e prejuízos aos veículos, além dos 
transtornos para aqueles que neces-

sitam trafegar pelo trecho rodoviá-
rio, inclusive para escoamento da 
produção. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

ao SUS, a fim de justificar o paga-
mento, e o outro ao paciente. Os 
doentes não sabiam da fraude no 
processo. A empresa produtora 
da prótese pagava aos fraudadores 

grandes somas pela compra do 
equipamento, que, na maioria das 
vezes, sequer chegava a ser usada 
pelos pacientes. O grupo chegava 
a receber R$ 110.000 por mês e os 

valores pagos, somente por uma 
das empresas investigadas, chegou 
a R$ 1.429.902,57 em menos de 
três anos. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)
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Teste do pezinho vai detectar mais seis doenças em Minas Gerais; a 
expectativa é que o número amplie para 33

Com mudança no cenário epidemiológico, fundação pesquisou o vírus respiratório 
em aproximadamente 18 mil amostras somente em 2021

ASCOM PMI/ DIVULGAÇÃO 
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FUNED/ ARqUIVO

Minas amplia número de doenças a serem 
detectadas pelo teste do pezinho

Norte de Minas recebe R$ 2 milhões para 
ampliar a hemodiálise

Funed realiza exames para detectar os 
vírus da Influenza em Minas Gerais

A partir de 25 de janeiro de 2022 
vai ser ampliado para 12 o número 
de doenças rastreadas pelo teste 
do pezinho em Minas Gerais. Com 
isso, mais seis enfermidades serão 
incluídas no programa Estadual de 
Triagem Neonatal (PTN-MG).

Com a mudança, Minas passa a 
ser o primeiro estado do país a am-
pliar a relação de doenças a serem 
detectadas pela triagem neonatal. 
Até então, apenas o Distrito Fede-
ral havia realizado a ampliação da 
testagem.

O secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, detalha que, 
a partir da data, a análise laborato-
rial fará a triagem para a toxoplas-
mose congênita e cinco distúrbios 
da betaoxidação dos ácidos graxos: 
deficiência de acil-CoA de cadeia 
média, deficiência de acil-CoA de 
cadeia muito longa, deficiência de 
3-Oh-acilCoA de cadeia longa, de-
ficiência da proteína trifuncional e 
deficiência primária de carnitina.

“É um grande legado que deixa-
remos para o Sistema Único de Saú-
de (SUS) no estado e certamente 
um exemplo para o Brasil, tanto ao 
Ministério da Saúde quanto aos de-

mais estados, que se espelharão em 
Minas e se sentirão impulsionados 
a também darem esse passo”, res-
saltou o secretário, durante evento 
realizado na Faculdade de Medicina 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG).

O Governo de Minas investirá 
em 2022 cerca de R$ 13 milhões 
para essa ampliação, em um traba-
lho conjunto ao Núcleo de Ações 
e Pesquisa em Apoio Diagnóstico 
(Nupad), da Faculdade de Medicina 
da UFMG.  A ampliação ocorrerá 
em cinco fases, de forma gradativa 
e escalonada, conforme publicação 
da Resolução 7.916, de 9 de dezem-
bro de 2021. Ao final, o número de 
doenças detectáveis saltará das seis 
atuais para 33.

A medida segue as diretrizes da 
Lei Estadual nº 23.554, sancionada 
em 13 de janeiro de 2020 pelo go-
vernador Romeu Zema, e com a Lei 
Federal nº 14.154, sancionada em 
26 de maio de 2021, que determina 
aumento de doenças a serem diag-
nosticadas pelo Programa Nacional 
de Triagem Neonatal (PNTN).

Atualmente, o exame realiza-
do pelo SUS-MG identificava se 

o recém-nascido era portador de 
hipotireoidismo congênito, fenilce-
tonúria, doença falciforme, fibrose 
cística, deficiência de biotinidase e 
hiperplasia adrenal congênita, obe-
decendo ao Programa Nacional de 
Triagem Neonatal.

O PTN-MG está implantado nos 
853 municípios do estado e oferece 
a triagem neonatal pelo SUS a toda 
a população. São 3.744 postos de 
coleta, sendo 3.658 Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) e 86 materni-
dades cadastradas.

REFORçO NA REDE 
DE ATENçãO

Durante a coletiva, o secretário 
também ressaltou a necessidade 
de os serviços públicos de saúde 
realizar o acompanhamento dos 
casos diagnosticados na Rede de 
Atenção. A ampliação demandará 
esforço de investimento, por parte 
das políticas públicas, para desen-
volvimento de uma rede capacita-
da para atendimento às doenças 
raras.

“Já existem hospitais no estado 
que fazem isso, mas a expectativa 

é a de que possamos ampliar o 
número de serviços habilitados. 
São distúrbios raros do ponto de 
vista epidemiológico, mas quando 

ocorre na sua casa, na sua família, 
deixa de ser raro. Teremos a opor-
tunidade de expor para a socieda-
de e provar que temos meios para 

ajudar na recuperação, com trata-
mentos e até mesmo a cura”, refor-
çou o diretor do Nupad, José Nélio 
Januário. (Agência Minas)

GiRLENO ALENCAR

Com o objetivo de aumentar o 
acesso de usuários do Sistema Úni-

co de Saúde (SUS) a tratamentos 
e reduzir os vazios assistenciais, a 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) está dispo-

nibilizando R$ 2,057 milhões para a 
ampliação da Atenção Especializada 
em Doença Renal Crônica no Norte 
de Minas. Os recursos serão aplica-

Embora todos ainda estejam 
atentos à Covid-19, os vírus que 
estão causando preocupação no 
momento são os que provocam ou-
tra doença: a gripe. Por isso, é fun-
damental manter os cuidados para 
prevenir o SARS-CoV-2, que são os 
mesmos para evitar os vírus da in-
fluenza, especialmente durante as 
festas de final de ano e o período 
de férias.

Dados da Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MG), mostram 
que, na semana epidemiológica 47 
(21/11/2021), houve um aumento 
de casos de influenza no estado. 
Como a Funed é o laboratório de 
referência estadual para o diagnós-
tico da influenza e de outros vírus 
respiratórios em Minas Gerais, 
esse aumento também impactou a 
demanda por diagnósticos na Fun-
dação.

André Felipe Leal Bernardes, re-
ferência técnica do Laboratório de 
Vírus Respiratórios do Laboratório 
Central de Saúde Pública da Fun-
dação Ezequiel Dias (Lacen-MG/
Funed), explica que os vírus da 
influenza são divididos em dois 
tipos: A e B. Os vírus influenza A 
têm como principais hospedeiros 
o homem, as aves e os suínos. Os 
vírus influenza B infectam princi-
palmente o ser humano.

“Os vírus influenza A foram res-
ponsáveis por causar grandes epi-
demias e pandemias no passado, 
por exemplo, a Gripe Espanhola, 
em 1918, e a Gripe Suína, em 2009. 
Em geral, essas pandemias são 
causadas pelo subtipo h1N1, um 
subtipo do vírus influenza A carac-
terizado de acordo com suas pro-
teínas de superfície. As proteínas 
(hemaglutininas e neuraminidase) 
são numericamente classificadas, 
no caso do influenza A (h1N1 ou 
h3N2)”, detalha André.

Ana Luísa Cury, chefe da Divi-
são de Epidemiologia e Controle 
de Doenças da Funed, conta que, 
desde março de 2020, com o surgi-
mento do SARS-CoV-2, a circulação 
dos vírus influenza diminuiu mui-
to no Brasil, chegando a não ser 
detectado nas amostras testadas 
pela Funed por quase dois anos. 
Entretanto, a partir da semana epi-
demiológica relativa ao período 
de 21 de novembro deste ano, foi 
identificado o retorno da circula-
ção do vírus no estado e a SES-MG 
foi notificada. Esse mesmo cenário 
foi identificado em vários outros 
estados do país, sendo que Rio de 
Janeiro, Espírito Santo, Rondônia e 
Rio Grande do Norte já decretaram 
‘estado de epidemia’.

“A mudança epidemiológica 

ocorre por uma série de fatores, 
entre eles, a diminuição da circu-
lação do SARS-CoV-2, o relaxamen-
to das medidas protetivas contra a 
covid-19 e o aparecimento de uma 
nova cepa de influenza A (h3N2- 
Darwin-Like), afirma Ana Luísa.

Atualmente, a demanda na Fu-
ned para pesquisa de outros vírus 
respiratórios já é muito expressiva, 
pois ela se soma aos diagnósticos 
da Covid-19. O que mudou foi o ce-
nário epidemiológico, pois somen-
te em 2021, a Fundação pesquisou 
os vírus influenza em aproximada-
mente 18 mil amostras.

DiAGNóSTiCO

O diagnóstico dos vírus da 
influenza acontece por meio da 
técnica de RT-PCR em tempo real, 
mesma metodologia empregada na 
análise de SARS-CoV-2. André expli-
ca que a técnica utiliza iniciadores 
que se anelam a regiões específicas 
do material genético do vírus e, 
por meio de ciclos térmicos, os 
alvos são amplificados por uma 
enzima.

“Quando há a presença do ma-
terial genético viral na amostra 
testada, é possível gerar bilhões de 
cópias desse fragmento e, à medi-
da que essas cópias são geradas, 

dos por municípios da macrorre-
gião de saúde que estão jurisdicio-
nados à Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) e 
às Gerências Regionais de Saúde de 
Januária e Pirapora.

A resolução 7.869, publicada 
dia 19 de novembro pela SES-MG, 
define que a ampliação dos servi-
ços especializados em doença renal 
crônica compreenderá três eixos: 
fomento à ampliação de vagas de 
hemodiálise; habilitação de esta-
belecimentos em Atenção Especia-
lizada em Doença Renal Crônica 
nas microrregiões de saúde que 
possuem vazios assistenciais; e fo-
mento à ampliação do percentual 
de pessoas em diálise peritoneal 
nos serviços habilitados em atenção 
especializada.

Para a ampliação das vagas de 
hemodiálise serão contemplados 
com o recebimento de recursos os 
municípios e estabelecimentos sob 
gestão estadual que apresentarem 
o quantitativo de pacientes em fila 
de espera; apresentar o quantitati-

vo de turnos atualmente em funcio-
namento; possuir equipamentos e 
poltronas e apresentar o quantita-
tivo de pacientes em hemodiálise e 
diálise peritoneal.

Em 59 municípios do Estado, 
que detém a gestão de seus pres-
tadores de serviços de saúde, o 
investimento da SES-MG na am-
pliação da Atenção Especializada 
em Doença Renal Crônica será de 
R$ 29 milhões. No Norte de Minas 
os municípios que já possuem ser-
viços habilitados em atenção espe-
cializada e que receberão recursos 
para a ampliação dos atendimentos 
são: Montes Claros (R$ 760,3 mil); 
Janaúba (R$ 471,2 mil); Brasília de 
Minas (R$ 419,3 mil); Salinas (R$ 
230,9 mil) e Pirapora (R$ 176 mil).

Para nortear as providências a 
serem adotadas pelos municípios 
a SES-MG emitirá nota técnica com 
orientações para ampliação de 
acesso e qualificação da linha de 
cuidados em doença renal crônica 
no âmbito da gestão de contratos 
junto aos prestadores de serviços 

habilitados.
O coordenador de atenção à saú-

de da SRS de Montes Claros, João 
Alves Pereira explica que os muni-
cípios de Montes Claros, Janaúba 
e Salinas já assinaram os termos 
de compromisso junto à SES-MG 
para o recebimento dos recursos. 
A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques enten-
de que “a ampliação dos serviços 
contemplando, inclusive, as mi-
crorregiões de saúde, se constitui 
iniciativa importante da SES-MG 
no sentido de agilizar o atendi-
mento das demandas de usuários 
do SUS, em serviços habilitados o 
mais próximo possível das residên-
cias dos pacientes. Com a descen-
tralização dos serviços, os usuários 
não precisarão deslocar grandes 
distâncias para terem acesso a tra-
tamentos especializados em doença 
renal crônica o que, consequente-
mente, trará impactos positivos na 
qualidade de vida e dos tratamen-
tos”.

o equipamento realiza a leitura 
em tempo real, plotando um grá-
fico na tela do computador para 
interpretação” afirma. “Atualmen-
te, o Lacen-MG realiza testes para 
detecção dos vírus influenza e de 

mais 14 outros vírus respiratórios 
diferentes e de interesse em saúde 
pública”, acrescenta André.

Quanto às medidas protetivas, 
o profissional reforça a necessidade 
de mantê-las durante todo o ano. 

Nesse sentido, a vacinação anual 
contra a gripe, utilização de álcool 
70%, o uso de máscara e a manu-
tenção do distanciamento social mí-
nimo são fundamentais para evitar 
casos da doença. (Agência Minas)
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200 NOVAS SUBESTAÇÕES 
QUE FAZEM PARTE DO MAIOR 
CICLO DE INVESTIMENTOS 
DA HISTÓRIA DA CEMIG

A vida é um ciclo que exige muita energia. Energia para avançar, para 
crescer, para transformar. Por isso, a Cemig está iniciando o maior ciclo 

de investimentos da sua história. São 22,5 bilhões de reais, que vão garantir 
energia de qualidade em todos os cantos de Minas. Só no Programa Mais Energia, 

serão construídas 200 novas subestações, totalizando 615. Isso significa 
50% a mais de energia confiável e segura, não apenas para os 8,7 milhões 

de clientes da Cemig, mas para todos os mineiros.

T R A N S F O R M A N D O  V I D A S  C O M  A  N O S S A  E N E R G I A .



Montes Claros, quinta-feira 30.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7regiOnal

FOTOS: DIVULGAÇÃO 

Governador impressionado com caos 
provocado por inundações no NM 

GiRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema 
visitou ontem as cidades de Mato 
Verde, Porteirinha, Salinas e Rio 
Pardo de Minas, no Norte de Minas, 
afetadas pelas inundações, quando 
ficou impressionado com danos 
causados. Ele alega que a partir 
dessa sua visita, definirá quais me-
didas serão adotadas junto com o 
Governo Federal para aliviar os 
danos causados. Ontem, o Exérci-
to Brasileiro e 10 militares do Ba-
talhão de Emergências Ambientais 
e Desastres (BEMAD) do Corpo 
de Bombeiros Militar, vindos de 
Belo horizonte, especializados em 
ocorrências de desastres, foram 
para Rio Pardo de Minas, para aju-
darem no resgate dos moradores 
da zona rural com necessidade de 
atendimento médico-hospitalar, 
envio de recursos como água po-
tável, alimentação e continuidade 
na realização de vistorias em áreas 
de risco.

O município com piores con-
dições foi Salinas, que decretou 
situação de emergência em virtu-
de da inundação e alagamento de 
vários bairros da cidade. O Corpo 
de Bombeiros juntamente com 
a Defesa Civil, Polícia Militar e a 
Prefeitura, trabalham em conjunto 
numa força tarefa para salvamen-
to das pessoas que tiveram suas 
casas alagadas. Na segunda-feira 
38 idosos de um asilo precisaram 
ser realocados para o instituto Fe-
deral do Norte de Minas (iFNMG), 
considerando que o local teve suas 
instalações alagadas. Cinco famílias 
foram desabrigadas e destinadas 
para abrigos provisórios montados 
pela Prefeitura. Salinas registrou ao 
menos mil pessoas desalojadas e 
23 desabrigadas, além de 70 pon-
tos comerciais e 236 residências 
atingidas, com um impacto total 
em 1181 pessoas.

Alguns povoados da zona rural 
ficaram sem acesso por terra. Não 
há pessoas ilhadas nem em risco.  

A cidade de Salinas decretou 
situação de emergência em virtu-
de da inundação e alagamento de 
vários bairros da cidade. Um asilo 
precisou ser esvaziado em decor-
rência dos alagamentos, o que fez 
com que trinta e oito idosos preci-
sassem ser realocados em um dos 
abrigos montados pela Prefeitura.

Na cidade de Montes Claros, os 
Bombeiros atenderam 11 ocorrên-
cias de alagamentos e inundação 
nos bairros Planalto, Renascença, 
Tancredo Neves, Vila Antônio Nar-
ciso, Monte Carmelo, Vila Campos, 
São Judas Tadeu. Ocorreu a vistoria 
em barragem de água no município 
de Glaucilândia; uma ocorrência 
de corte de árvore o desabamento 
de casa sem vítima no bairro Vila 
itatiaia. No último imóvel citado, 
apenas uma pessoa residia no lo-
cal, porém não se encontrava no 
momento do desabamento. O local 
foi isolado pelos Bombeiros e a De-
fesa Civil acionada. Não há registro 
de vítimas feridas ou fatais nem de 

pessoas desalojadas e desabrigadas 
no município.

No município de Rio Pardo de 
Minas, uma força tarefa formada 
pelo Corpo de Bombeiros, Polícia 
Militar, Cemig, Defesa Civil Estadu-
al e Municipal, atuam em conjunto 
devido parte da cidade ter sofrido 
inundação provocada pelo trans-
bordamento do Rio Pardo que mar-
geia o município de mesmo nome. 
Moradores que estavam ilhados 
foram retirados de suas residên-
cias para locais seguros onde estão 
recebendo assistência por parte 
do poder público. Foi instalado o 
Sistema de Comando em Opera-
ções (SCO) no gabinete do prefeito 
municipal para gerenciamento das 
ocorrências seis pessoas estão de-
sabrigadas, duas desalojadas e oito 
casas interditadas. Não há registro 
de mortes nem feridos. Devido ao 
mau tempo, o acesso a algumas co-
munidades ficou prejudicado, mes-
mo para veículos de grande porte.

No município de Porteirinha, 

o aumento do volume da água do 
Rio Mosquito que inundou parte 
do centro e alguns bairros da ci-
dade levou a retirada de algumas 
famílias de suas residências pelos 
Bombeiros e Defesa Civil de Portei-
rinha e foram realocadas em casas 
de parentes ou abrigos provisórios. 
As equipes permanecem na cidade 

realizando vistorias e monitora-
mentos das áreas de risco. Não há 
registro de vítimas feridas, nem 
fatais.

Rio Pardo de Minas e Porteiri-
nha sofrem também com a cheia 
dos rios que cortam os municípios, 
com dificuldades no acesso às zo-
nas rurais.
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BR-365 | Acidente 
com três veículos 
deixa mortos em 
Montes Claros

SALINAS | Autoridades 
e moradores fazem 
levantamento de prejuízos 
causados na cidade 

Asfalto cede e trânsito de veículos pesados é 
interrompido em Porteirinha

Polícia procura por suspeito de matar homem a tiros

Brigada de selva capacita 
militares temporários 
em saúde bucal

Na BR-365, em Montes Claros, 
um acidente com três veículos 
deixou quatro pessoas mortas e 
uma ferida. As informações são 
do Samu, que atuou na ocorrência 
junto com o Corpo de Bombeiros 
e a Polícia Rodoviária Federal. Se-
gundo o Samu, três pessoas já ha-

viam falecido quando as equipes 
chegaram. A quarta vítima, um ho-
mem de 50 anos, chegou a ser rea-
nimado, mas não resistiu. Ele apre-
sentava trauma torácico e entrou 
em parada cardiorrespiratória.

Ainda de Acordo com o Samu, 
uma mulher, de 41 anos, foi socor-

rida em estado grave para a Santa 
Casa de Montes Claros. Outras 
quatro pessoas que estavam nos 
veículos não tiveram ferimentos. 
A PRF informou que o fluxo de 
veículos está liberado no local. As 
causas do acidente devem ser in-
vestigadas.

Na cidade de Salinas, a quarta-
feira (29) foi um dia para levantar 
os prejuízos causados pela chuva. 
O trabalho começou cedo e contou 
com a participação da Prefeitura, 
Corpo de Bombeiros, Polícia Mili-
tar, Defesa Civil Estadual e volun-
tários. Segundo a Prefeitura, 236 

famílias (aproximadamente mil pes-
soas) estão desalojadas. Além disso, 
também estão sendo realizados 
monitoramentos em áreas rurais 
e dos níveis da barragem e do Rio 
Salinas, que já abaixaram. A ponte 
que liga o Centro para São Geraldo 
e Progresso já foi liberada.

Sobre o abastecimento de água, 
a Prefeitura informou que está sen-
do priorizado o fornecimento para 
o Bairro São Geraldo, onde ficam o 
hospital Municipal e a hemodiálise. 
Após o abastecimento completo, a 
água será fornecida para o restante 
da cidade.

A 1ª Brigada de infantaria de Sel-
va promoveu o Curso de Auxiliar de 
Saúde Bucal para militares da Guar-
nição de Boa Vista, com cerimônia 
de encerramento realizada no dia 
20 de dezembro. O curso é uma ini-
ciativa do Comando da 1ª Bda inf 
Sl, em parceria com o SENAC-RR, 
por meio do programa SENAC de 
Gratuidade, com a finalidade de 
proporcionar aos militares tempo-
rários a capacitação profissional e 
a inserção no mercado de trabalho 
após término do serviço militar. A 

iniciativa está em consonância com 
o preconizado pelo Projeto Solda-
do Cidadão.

O curso teve a duração de apro-
ximadamente quatro meses, sob 
coordenação técnica do Posto Mé-
dico de Guarnição de Boa Vista (P 
Med Gu BV), onde foram realizadas 
aulas teórico-práticas, além de um 
estágio supervisionado, e formou 
25 militares.

A solenidade de encerramento 
das atividades foi presidida pelo 
Comandante da 1ª Brigada de in-

fantaria de Selva, General de Bri-
gada Adriano Fructuoso da Costa, 
e contou com a presença do Presi-
dente da FECOMERCiO-RR, Ademir 
dos Santos, e da Diretora Regional 
do SENAC-RR, Lisiane Gassner 
Carnetti. Na oportunidade, foram 
entregues os certificados de con-
clusão aos alunos e realizadas as 
congratulações ao aluno destaque, 
Soldado Éder Moura da Silva, do 
Comando de Fronteira Roraima/7º 
Batalhão de infantaria de Selva (C 
FRON RR / 7º BIS).

Na última terça-feira (28), 
um homem, de 36 anos, foi as-
sassinado em Porteirinha. Os 
suspeitos ainda estão sendo 
procurados. Segundo informa-

ções levantadas pela Polícia Mili-
tar, ele correu em direção a uma 
igreja após ser baleado e foi en-
contrado com uma perfuração 
no braço.

A mãe do homem contou à 
PM que ele passou a morar na 
zona rural após ser vítima de 
uma tentativa de homicídio e 
julho deste ano. Ela ainda disse 

que o filho esteve na cidade para 
pegar alguns pertences e segui-
ria para o Presídio Alvorada, em 
Montes Claros, onde cumpre 
pena por tráfico de drogas.

Testemunhas afirmaram que 
a vítima foi atingida quando saía 
da casa de parentes. Os crimino-
sos estavam de moto e fugiram 
após atirar.

informações que possam le-
var a prisão dos suspeitos po-
dem ser repassadas via 190 ou 
por meio do Disque-Denúncia 
181, com sigilo absoluto.

Em Porteirinha, parte do asfalto 
da MGC-122 cedeu e uma cratera 
se abriu na rodovia. A Polícia Mili-
tar Rodoviária fez a sinalização do 
local, que fica na altura do KM 108. 
Um vídeo divulgado pela polícia 
nessa quarta-feira (29) dá a noção 
do tamanho do buraco que se for-
mou. A região do Norte de Minas 
registrou um grande volume de 
chuvas nos últimas dias, Porteiri-
nha é uma das cidades mais afe-
tadas. “A MGC-122, nos KM 104 e 
108, continua interditada e sem au-
torização de tráfego de caminhões 

pesados, estão passando apenas 
veículos leves”, destacou o tenente 
Daniel Souza Santos, comandante 
pelotão da PMRv em Janaúba.

Por meio de nota, o Departa-
mento de Estradas de Rodagens 
informou que trabalha junto aos 
municípios e estado no atendi-
mento das demandas relacionadas 
às chuvas. “No momento, as ações 
se concentram na identificação 
dos pontos mais vulneráveis e de 
acordo com a situação encontra-
da, algumas rodovias poderão, 
inicialmente, ficar com o tráfego 

interrompido, por medida de se-
gurança”.

Sobre a MGC-122 informou que 
o local já está sinalizado e que a 
recuperação definitiva só poderá 
ser feita após avaliação técnica e 
dependerá de condições climáti-
cas favoráveis. “Na mesma rodovia, 
antes do ponto onde há a restrição 
de tráfego, no trevo de Porteirinha 
para Riacho dos Machados, a Polí-
cia Rodoviária Estadual monitora 
o tráfego de veículos pesados e 
orienta os motoristas”, finaliza a 
nota.
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Amams pede decreto de emergência para 
todos os municípios do Norte de Minas

Fundação Hospitalar de Pirapora apresenta 
balanço para conselho curador e fiscal

Várias rodovias foram 
interditadas por causa de 
danos provocados pelas 
chuvas

GiRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) so-
licitou ontem ao governador Romeu 
Zema e à Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil de Minas Gerais  que 
seja publicado um decreto único do 
Estado de Situação de Emergência 
por chuvas intensas e alagamentos 
nos 96 municípios de sua jurisdição 
e que formam o Grande Norte de 
Minas. O capitão Enio Virgílio Mar-
tins de Souza, diretor de Respostas 
e Desastre anunciou que a medida 
está sendo atendida, mas somente 
para os municípios afetados que ali-
mentarem o Sistema de Defesa Civil, 
preenchendo o formulário de desas-
tre com as informações e impactos 
provocados pelas enchentes. A Dire-
toria de Respostas e Desastre abrirá 
prazo de 15 dias para os municípios 
apresentarem os projetos técnicos.

A Amams aderiu à campanha dos 
Bombeiros Militares para arrecadar 
doações a serem repassadas as vi-
timas das inundações no Norte de 
Minas. Na manhã de terça-feira, o 
presidente José Nilson Bispo de Sá, 

prefeito de padre Carvalho, alinhou 
com o coronel Fernando Augusto, 
comandante do 4ª área Operacional 
e depois se reuniu com o capitão 
Dilson Veloso, do 7º Batalhão de 
Montes Claros para a Amams passar 
a ser ponto de apoio desse projeto. 
Qualquer cidadão pode deixar sua 
doação na sede da Amams, em Mon-
tes Claros, que o material será enca-
minhado aos Bombeiros Militares. 
A Amams ainda ajudará no planeja-
mento da distribuição das doações 
aos municípios mais afetados.

O presidente José Nilson Bispo 
explica que as inundações desse 
ano são as maiores de toda história 
do Norte de Minas, superando até 
mesmo as de 1979, que na época 
causou muitos danos. Ontem a 
Amams reforçou junto ao Estado e 
a União a necessidade de criar uma 
força tarefa para reconstruir várias 
cidades, que foram destruídas pelas 
enchentes. Ele lembra que o lamen-
tável de todo esse cenário é a falta 
de barragens para segurar as águas, 
para serem usadas na época da seca. 
Até ontem, 12 municípios do Norte 
de Minas tinham decretado Situa-
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Foi realizada a última reunião 
do ano do Conselho Curador e Fis-
cal da Fundação Dr. Moisés Maga-
lhães Freire, de Pirapora, quando 
foi apresentado para os conselhei-
ros o balanço do triênio 2019/2021, 
referente ao encerramento da ges-
tão do presidente Luís Gustavo 
Massa. Na explanação, foram des-
tacados os principais avanços da 
instituição e os maiores desafios 
enfrentados e superados. Dentre 
eles, a busca pela garantia do equi-
líbrio financeiro, com o pagamen-
to em dia dos débitos com forne-
cedores e corpo clínico, tornou-se 
um grande legado da atual gestão, 
que se encerra nos próximos dias. 
Outros pontos pautados foram os 
investimentos na estrutura, como 

a reforma do bloco cirúrgico e das 
enfermarias, além da aquisição de 
equipamentos de alta tecnologia. 
Tudo isso para mais qualidade no 
atendimento dos usuários da ins-
tituição. A forma como foi condu-
zida o enfrentamento da pandemia 
da Covid-19, também foi reportada 
para os conselheiros, que tomaram 
conhecimento das principais medi-
das adotadas.

O presidente Luís Gustavo Mas-
sa, ao concluir a apresentação, 
agradeceu a todos e ressaltou: “Es-
tamos passando a gestão equilibra-
da e com o dever cumprido, graças 
a colaboração também do Conse-
lho. Quero agradecer especialmen-
te ao senhor Antônio Agapito por 
tudo o que contribuiu para o meu 

crescimento, em todo esse proces-
so”, referenciou o gestor. 

Satisfeitos com o que foi apre-
sentado, os conselheiros agrade-
ceram e parabenizaram a gestão 
por toda evolução alcançada pela 
instituição, pela qualidade e hu-
manização nas assistências e pelos 
desafios superados, em tempos 
tão difíceis para a Saúde Pública. 
“Acompanhei de perto o início des-
sa jornada em 2019 e pude ver a 
vontade de trabalhar do Luís. Que-
ro parabenizá-lo por tudo o que 
desenvolveu e também a todos os 
conselheiros e colaboradores por 
todo apoio para o sucesso dessa 
gestão”, reconheceu o conselheiro 
Rodrigo Magalhães Barbosa. (As-
com PMP)

A Companhia Especialidade de 
Trânsito Rodoviário da Policia Militar 
identificou várias rodovias do Nor-

te de Minas com o fluxo de veiculo 
impedido, por causa das chuvas. Na 
MGC-122, km 115, só veículo pesado 

2ª VARA EMPRESARiAL – COMARCA DE BELO hORiZONTE. 
PROCESSO DE RECUPERAçãO JUDiCiAL DE CONSTRUTORA 
PAViSAN LTDA – CNPJ: 17.241.563.0001/74. PROCESSO Nº 
0024.12.099.022-1. EDiTAL DE iNTiMAçãO. PRAZO 60 DiAS. 
Bel. Adilon Cláver de Resende, juiz de Direito da 2ª Vara Empre-
sarial desta capital, em pleno exercício de seu cargo, na forma 
de lei, etc. faz saber a todos quantos o presente edital virem 
ou dele conhecimento tiverem que, pelo presente, FiCAM OS 
CREDORES QUE AiNDA NãO BUSCARAM OS SEUS RESPECTi-
VOS CRÉDiTOS, iNTiMADOS, ATRAVÉS DESTE EDiTAL, PARA 
QUE FAçAM. E, para que chegue ao conhecimento de todos, é 
expedido o presente. Belo horizonte, 15 de dezembro de 2021. 
Anadyr Baeta Nunes, Escrivã Judicial, por ordem do MM juiz de 
Direito.

passando. Os veículos pequenos pas-
sando apenas puxados por reboque. 
Na mesma rodovia, em Porteirinha, 
nos quilômetros 104 e 108, ocorreu 
desmoronamento na pista, que foi 
parcialmente interditada. Veículos 
pesados não puderam passar, pois a 
pista cedeu. Na rodovia LMG-635, km 
18, na comunidade de Laranjeiras, a 
ponte sobre o rio Ramalhudo teve o 
trânsito comprometido. Não passa 
veículos maiores devido possibilida-
de de cessão do local.

Na rodovia LMG-629 que liga 
Taiobeiras a Rio Pardo de Minas, foi 
interditada por causa da queda de 
barreiras nos quilômetros 14, 15 e 
30 e o Rio Pardo transbordando a 
pista no km 30. Sem passagem de ve-
ículos neste ponto. Na LMG-625, de 

Taiobeiras a Berizal, a pista foi inter-
ditada com o rio transbordando uma 
das pontes no km 39. Na LMG-626, 
de Taiobeiras a Curral de Dentro, em 
Curral de Dentro foi parcialmente 
interditada. A Rodovia não é pavi-
mentada e há ponto que não passa 
veículos maiores.

Na MGC 342, de Salinas a Rube-
lita, a pista interditada devido au-
mento do nível do rio. Na MG-404 
de Taiobeiras a Salinas, algumas 
galhas de árvores caíram, mas o 
trânsito estava normal. A BR-251, 
no trecho de Santa Cruz de Salinas 
foi interditada em meia pista devi-
do quebra de barreiras. A LMG-626, 
em Fruta de Leite teve a pista libe-
rada tendo em vista baixa do nível 
do rio Vacaria. (GA)

ção de Emergência por causa das 
chuvas.

A campanha de doação dos 
Bombeiros Militares tem cinco pe-

didos, que são importantes nesse 
momento. Kit de higiene pessoal: 
Creme dental, sabonete, escova de 
dente, etc; Kit dormitório: Colchão, 

travesseiro, roupa de cama, etc; Kit 
de limpeza: água sanitária, desin-
fetante, rodo, vassoura, sabão, etc; 
água mineral e Alimentos não perecí-

veis. O Departamento de Defesa Civil 
da Amams estará coordenando essa 
atividade e os contatos podem ser 
feitos pelo telefone (38) 99993-3878.
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Tonico sela um acordo com Elisa e Solano. Pilar e Samuel sofrem com sua situ-
ação. Gastão discute com Pedro. Nino negocia a publicação de seu livro. Pedro e 
Caxias se preocupam com o estado do Brasil na guerra contra o Paraguai. Prisca e hi-
lário afirmam que amam suas duas mães. Celestina pede que Nino lhe conte por que 
tem medo de Tonico. Justina exige que Guebo se decida entre ela ou Zayla. Samuel 
decide romper a relação com Pilar.

Guilherme e Flávia ficam irritados um com o outro. Neném não consegue se 
concentrar quando vai bater uma falta. Paula discute com um torcedor para de-
fender Neném. Roni acredita que o irmão vai cumprir a promessa e se vangloria 
para Cora. Daniel se enfurece com Celina. Neném destrata Tina, que fica arrasada. 
Guilherme e Flávia não conseguem encontrar o contato de Conrado. Roni liga 
para Neném, que fica ainda mais nervoso. Daniel ameaça se separar de Celina. 
Flávia e Guilherme se beijam. Trombada não aceita substituir Neném. A família de 

Neném estranha as atitudes do jogador. Soraia, Denis e Cabeça levam Tigrão para ver seus grafites. 

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução
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 O que faz um sommelier?

Também chamado de “escanção”, o SOM-
MELIER é o profissional responsável pela 
carta de BEBIDAS num estabelecimento 
comercial, seja um bar, um RESTAURAN-
TE, uma importadora ou mesmo um SU-
PERMERCADO especializado. O termo 
é antigo e tem origem na França: o som-
melier era o CARROCEIRO que transpor-
tava os vinhos para os PALÁCIOS e caste-
los e tinha a atribuição de prová-los antes 
de servir à NOBREZA e à realeza, a fim de 
atestar a QUALIDADE e garantir que não 
estivessem envenenados. Atualmente, a 
palavra designa o PROFISSIONAL que cui-
da da escolha, da COMPRA e do armaze-
namento adequado do VINHO antes que 
seja SERVIDO. Em restaurantes, o som-
melier também pode sugerir HARMONI-
ZAÇÕES com pratos. Embora o profissio-
nal trabalhe primordialmente com vinho, 
hoje em dia também existe sommelier es-
pecífico de CERVEJA, de cachaça, de SA-
QUÊ e até de chá. Com um mercado em 
franca EXPANSÃO, a profissão foi regu-
lamentada no Brasil em 2011, e há cada 
vez mais instituições que oferecem CUR-
SOS técnicos na área.

inácia observa Joy conversando com Christian/Renato. Bárbara se sente carente com a 
distância de Christian/Renato. Érica entra em pânico ao chegar em casa e não encon-
trar Luan. Luan pega um ônibus sozinho em direção à casa de Santiago. Santiago leva 
Luan para casa. Noca marca um encontro com Christian/Renato e fica admirada com a 
semelhança do rapaz com Christian. ilana tem um sangramento e vai para o hospital. 
Breno avisa a ilana que o médico informou que os bebês estão bem.

Vitor volta para casa e diz para Solange que está decidido a sumir por um tempo 
para tentar se encontrar. Selene entra sem permissão na casa do chef de cozinha mais 
uma vez. Vitor diz que ela conseguiu destruir a vida dele mais uma vez e manda ela 
sumir. A mulher vai embora, mas promete não desistir de Vitor. Cecília diz para Dulce 
Maria que é importante ela contar toda a verdade para Estefânia sobre o trote. Solan-
ge vai até a casa dos Lários, diz para Estefânia que Vitor decidiu ir embora do Brasil 

e somente ela pode impedir ele de fazer isso. Estefânia responde que não pode fazer nada e Solange alerta que ela 
está cometendo um grande erro. Cecília telefona para Estefânia e pede para que vá até o colégio conversar com 
Dulce Maria. Nicole diz para Gustavo que ele nunca deve contatar Flávio. Silvana revela para Flávio que Gustavo 
pediu para ela entregar o currículo para o Rh sem nenhuma recomendação. A secretária conta ainda que é Nicole 
que não fala bem do irmão. Estefânia chega ao colégio Doce horizonte. Dulce Maria conta que ligou para a tia no 
dia anterior com a corneta e revela o que fez. Estefânia perdoa Dulce Maria e vai com a menina atrás de Vitor para 
tentar impedir que ele vá embora. Miguel defende a irmã na escola de comentários preconceituosos que escutou a 
respeito do namoro de Juju com Zeca. Estefânia pede desculpa para Vitor e revela que cometeu a maior injustiça de 
sua vida. O chef perdoa a amada, mas fica triste ao saber que o pedido se limita ao assunto envolvendo a ligação, ou 
seja, não significa que os dois reatariam o noivado. Cecília diz para Diana que apenas Deus pode fazer ela superar 
o amor que sente por Gustavo. 

urgente! Sertanejo Maurílio morre 
aos 28 anos após 2 semanas 
internado: ‘Nos deixa precocemente’

Ana Clara assume cobertura do ‘BBB 
22’ na TV paga no lugar de Camilla 
de Lucas

O cantor Maurílio morreu nesta 
quarta-feira (29) aos 28 anos após 
ficar duas semanas internado em 
decorrência de complicações de 
tromboembolismo pulmonar. ‘Ser 
humano da maior dignidade, que 
nos deixa precocemente nesta data 
de luto para toda a sua família, ami-
gos e legião de fãs’, afirma nota emi-
tida pela assessoria de imprensa do 
músico

O cantor sertanejo Maurílio, du-
pla de Luiza, morreu aos 28 anos 
nesta quarta-feira (29) após ficar duas 
semanas internado em decorrência 
de tromoembolismo pulmonar, às 
16h05. Nas últimas horas, o estado 
de saúde do músico havia piorado e 
sua parceira de palco pediu orações.

“A equipe OXUTi do instituto 
Ortopédico de Goiânia (Goiás), vem 
através desta comunicar com muito 
pesar o falecimento do cantor serta-
nejo Maurílio Delmont Ribeiro”, diz 
a nota assinada pelo doutor Wander-
van Antônio Azevedo. No dia 15, ele 
se sentiu mal e sofreu mais de uma 
parada cardíaca. Durante o período 
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PROGRAMAçãO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

de internação, a família chegou a 
pedir doações de sangue em prol de 
Maurílio.

Logo após a confirmação, a as-
sessoria da dupla emitiu uma nota 
de pesar. “É com profundo pesar 
que informamos a partida do nosso 
Maurílio Delmont Ribeiro, esposo, 
filho, artista e, principalmente, ser 
humano da maior dignidade, que 
nos deixa precocemente nesta data 
de luto para toda a sua família, ami-

gos e legião de fãs.

O falecimento aconteceu às 
16h30 de hoje (29/12), com atestado 
de óbito assinado pelo dr. Wander-
van Azevedo. Só temos a agradecer 
a Deus pelos 28 anos que compar-
tilhamos com alguém que tanto nos 
inspirou e ensinou, amando e sendo 
muito amado por tanta gente, na cer-
teza de que a sua história continuará 
a nos guiar neste plano”, diz o comu-
nicado.

O ‘BBB - A Eliminação’ não terá mais Camilla de Lucas e 
sim Ana Clara. A edição exibida no Multishow começa dia 19 
de janeiro, 2 dias após a estreia do ‘BBB 22’

A Globo confirmou que Ana Clara e Bruno de Lucca 
serão os apresentadores do “BBB - A Eliminação”, no canal 
pago Multishow. Até então acreditava-se que seria Camilla 
de Lucas quem faria parceria com o apresentador na atração 
que estreia dia 19, dois dias depois do lançamento da nova 
edição do reality. No “BBB - A Eliminação”, o participante 
que deixa a casa faz uma avaliação pela sua passagem no 
programa, que deverá reunir no time de famosos um cantor 
sertanejo.

Apesar de começar só dois dias após a estreia do “BBB 
22”, não é garantido que alguém seja eliminado nesse perío-

do de tempo. Ana Clara ficou em terceiro lugar no “BBB 18” 
e a partir daí foi repórter ou apresentadora de uma série de 
programas na Globo, Multishow, Viva e canais da web, como 
o “Plantão BBB” (2021) e o “É Tudo Novela” (2021).

O Multishow vai exibir ainda 45 minutos do “BBB” ao 
vivo assim que a transmissão na Globo chegar ao fim. Além 
disso, flashs do reality serão espalhados pela emissora paga 
ao longo do dia. Outra novidade a respeito do “BBB 22” é a 
estreia de Tadeu Schmidt como apresentador. O substituto 
de Tiago Leifert já conheceu a nova casa do programa e se 
questionou a respeito da existência do quarto do Líder.

A próxima temporada deverá reunir também uma ex-par-
ticipante da 11ª edição e dois atletas com passagens em Jo-
gos Olímpicos.
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Codanorte inicia campanha para 
receber doações para vítimas

CMDRS e Meio Ambiente prometem ações para a 
zona rural

Codema financiará projetos da área ambiental

CMDCA aprova quatro 
projetos para receber 
verbas da FBB

Unimontes discute mais cursos no campus de 
Januária

regiOnal/ cidade

GiRLENO ALENCAR

O Consórcio intermunicipal 
de Desenvolvimento Sustentável e 
Ambiental do Norte de Minas (Co-
danorte) abriu a campanha ‘SOS 
Norte de Minas, Jequitinhonha e 
Mucuri’, para arrecadar as fami-
lias afetadas pelas chuvas. O pre-
sidente Eduardo Rabelo, prefeito 
de Francisco Dumont, explica que 
“o grande volume de chuvas dos 
últimos dias tem afetado profun-
damente diversas cidades de Minas 
Gerais, especialmente do Norte de 

Minas e dos vales do Jequitinho-
nha e Mucuri. O momento é de 
solidariedade e de união em prol 
das famílias atingidas, que estão 
passando por muita dificuldade e 
sofrimento. Por isso, estou colo-
cando o nosso mandato à dispo-
sição de todas essas cidades para 
somarmos forças no socorro aos 
que mais precisam”.

O secretario-executivo Enilson 
Francisco, mentor desse proje-
to explica que “Todos também 
podem ajudar! Doe alimentos, 
colchões, produtos de higiene, 

cobertor, roupas de cama e agasa-
lhos. Procure os pontos de coleta 
em sua cidade”. Depois de feita a 
coleta, o Codanorte providenciará 
a distribuição nas cidades afetadas, 
usando os critérios da Defesa Civil. 
O Codanorte foi criado em setem-
bro de 2013, pela associação dos 
diversos municípios. Atualmente 
conta com 60 municípios consor-
ciados demonstrados estendendo 
as regiões do Norte, Central Mi-
neira e Vale do Jequitinhonha. Tem 
como principal projeto o fim dos 
lixões a céu aberto.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) e o Conselho 
Municipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável (CMDRS), rea-
lizarão diversas ações benéficas à 
população da área rural de Mon-
tes Claros. As atividades ocorrerão 
nos 14 polos rurais, entre feve-
reiro e outubro de 2022, em uma 
programação inovadora de cunho 
Ambiental, Sustentável, Social e 
Econômico. A proposta conta com 
palestras, cursos e orientações às 
comunidades rurais, além de in-
centivo à produção de mudas, ar-

borização, conservação do solo e 
proteção de cursos hídricos.

Na segunda-feira, o secretário 
de Meio Ambiente da Prefeitura, 
Soter Magno, recebeu a nova presi-
dente do CMDRS, Fernanda Letícia 
Oliveira Leite, e outros membros 
da diretoria da entidade, quando 
os presenteou com um banner 
contendo o mapeamento dos 14 
polos rurais e suas respectivas co-
munidades, elaborado pela equipe 
técnica da SEMMA. Frisou a impor-
tância do Conselho e disse que a 
parceria será essencial para garan-
tir a sustentabilidade da zona rural 

e benefícios aos seus moradores. 
“O calendário de atividades será 
definido em breve, com a partici-
pação dos representantes dos po-
los rurais, por meio do CMDRS”, 
resumiu.

Letícia Oliveira também enten-
de que o trabalho em conjunto al-
cançará resultados positivos e que 
poderá trazer novas opções de ren-
da para a população da área rural. 
A presidente do Conselho desta-
cou o empenho da nova diretoria 
no sentido de avançar nas ativida-
des, a fim de melhorar a qualidade 
de vida no campo. (GA)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente de 
Montes Claros (Codema) está sele-
cionando projetos de organizações 
da sociedade civil com o objetivo de 
estimular a temática ambiental, pri-
vilegiando a preservação e a conser-
vação do meio ambiente, a educação 
ambiental e a promoção do desen-
volvimento sustentável. As inscrições 
deverão ser realizadas, pessoalmente, 
até o dia 7 de fevereiro, entre 8 e 12 
horas e das 14 às 17 horas, na sede do 
Codema (avenida José Corrêa Macha-
do, nº 900 - ibituruna). Serão investi-
dos recursos do Fundo Municipal do 
Meio Ambiente (FAMMA), totalizando 

R$ 800 mil, através do edital de cha-
mamento público nº 03/2021.

As propostas deverão se enqua-
drar em um dos seguintes eixos te-
máticos: horticultura comunitária 
urbana; horticultura comunitária 
rural; Estruturação de áreas verdes 
públicas; Cercamento, recuperação e 
proteção de nascentes hídricas; Siste-
mas de Captação de água de Chuva; 
Barraginhas de captação de água de 
chuva (construção ou manutenção); 
Métodos de contenção de processos 
erosivos (curvas de nível e terrace-
amento); Barramento em leito de 
curso hídrico; Proteção animal; ini-
ciativas de práticas rurais sustentá-

veis; Práticas sustentáveis aplicáveis 
à apicultura; e Diagnóstico florestal 
da área urbana de Montes Claros.

As propostas serão avaliadas 
quanto ao propósito ambiental, 
viabilidade técnica, exequibilidade, 
capacidade técnica e relevância e 
impacto socioambiental. Os pro-
jetos aprovados deverão utilizar, 
preferencialmente, recursos natu-
rais, humanos, materiais e técnicos 
no âmbito do Município. É interes-
sante destacar que os proponentes 
deverão apresentar projetos que 
serão executados em até seis meses 
contados a partir da data do recebi-
mento do recurso. (GA)

O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente de 
Montes Claros aprovou o plano de 
trabalho de quatro projetos que estão 
se habilitando a receber os recursos 
da Fundação Banco do Brasil para 
atuação com crianças e jovens. São os 
projetos “O Abuso Está Perto”; do ins-
tituto Social Corrente do Amor; Proje-
to “inclusão x Ações”; da Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais de 

Montes Claros -APAE de Montes Cla-
ros; Projeto “Formar e Qualificar”; da 
Fundação Fé e Alegria do Brasil; e o 
“Projeto Conexão inclusiva, Educativa 
e Transformadora”; da instituição So-
cial de Amor Cristão-iSAC.

A presidente do CMDCA, Dardâ-
nia Gonçalves Queiroz explica que 
a aprovação foi conforme delibera-
ção em reunião ordinária realizada 
por meio de videoconferência no 

dia 27 de outubro, considerando 
que as entidades inscritas precisa-
ram apresentar planos de trabalhos 
aprovados por este Conselho ao 
Banco do Brasil com a finalidade 
de concorrer à chamada externa; 
considerando que a divulgação dos 
nomes das entidades cujos planos 
de trabalho foram selecionados 
pelo Banco do Brasil se deu em 16 
de dezembro de 2021. (GA)

A articulação institucional na 
qual a gestão superior da Unimon-
tes está inserida passa pelo diálogo 
com o Governo de Minas Gerais e 
as lideranças regionais, na busca 
pela melhor qualidade na oferta do 
ensino superior público e gratuito 
em cerca de 40% do território do 
Estado.

Neste sentido, o reitor Anto-
nio Alvimar Souza participou duas 
reuniões de trabalho na Cidade 
Administrativa (Belo horizonte), na 
tarde desta terça-feira (28/12). No 
primeiro encontro, com a secreta-
ria adjunta de Educação, Geniana 
Guimarães Faria, a gestão superior 
da Unimontes formalizou o pedido 
de apoio para o trabalho da Funda-
ção de Apoio ao Ensino Superior do 
Norte de Minas (Fadenor).

A entidade é parceira da Univer-

sidade na implementação de proje-
tos de pesquisa e na prestação de 
serviços e, na avaliação do reitor, é 
preciso buscar suporte em recursos 
e convênios para a manutenção 
deste trabalho.

Outro assunto tratado com a 
secretária adjunta foi a avaliação 
de desempenho pessoal do reitor 
da Unimontes. Na atual gestão do 
Governo do Estado, é prática dos 
ocupantes dos cargos superiores 
mensurar o trabalho dos gestores 
das autarquias e demais órgãos. 
Dentre os pontos avaliados está o 
cumprimento de metas. Em 2020, o 
reitor foi avaliado pela secretária de 
Estado de Educação, Júlia Figueire-
do Goytacaz Sant’Anna. No segun-
do momento na Cidade Adminis-
trativa, a secretária adjunta Geniana 
Faria e o professor Antonio Alvimar 

se reuniram com a subsecretária de 
Ensino Superior, Augusta isabel Fa-
gundes, e com o deputado estadual 
José Reis. Dentre os temas relacio-
nados, a busca pelas orientações 
do Estado quanto ao ponto de vista 
logístico e legal para o incremento 
das ações da Unimontes em Januá-
ria (Norte de Minas).

há o interesse da comunidade 
local para que a Universidade am-
plie sua atuação em Januária, nas 
áreas de ensino, pesquisa, extensão 
e prestação de serviços, com a pos-
sibilidade de estender os benefícios 
também para os 11 municípios vi-
zinhos.

Além da possibilidade de oferta 
de novas graduações ou mesmo o 
rodízio de cursos com outras sedes 
da Unimontes, a dinâmica passa 
também pela análise conjunta da 

estrutura de trabalho: recursos hu-
manos, espaços físicos, projetos po-
lítico-pedagógicos, dentre outros.

Em Januária, está a primeira uni-

dade fora da sede implantada pela 
Unimontes no Norte de Minas. O 
campus foi implantado em 1995, 
logo após o reconhecimento fede-

ral da instituição, e atualmente ofe-
rece os cursos de Educação Física, 
Pedagogia, Letras/inglês e Letras/
Português. (GA)
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PRAçA DA MATRiZ 

O iNESQUECíVEL, Paulinho Ribeiro, no andar de cima, deve ter ficado 
satisfeito, pois finalmente, pela sua iniciativa tivemos a restauração da 
Praça da Matriz na semana passada com a placa sendo descerrada pelo 
vice-prefeito, Guilherme Guimarães e o deputado Carlos Pimenta. Ficou 
uma beleza a PRAçA DA MATRiZ com muito verde. Gostei de terem colo-
cado as grades para proteger o gramado, a apresentação no CORETO do 
Grupo Seresta João Chaves, comandado pela maestrina, Maristela Cardo-
so. Faltou um projeto de jardinagem, bem como a fonte e uma decoração 
de Natal mais vibrante. Mas o importante é que a praça foi reformada e 
bonita. Agora é fiscalizar para que os moradores e rua não invadam o 
Coreto e os vândalos não danifiquem a mesma. Aplausos para o prefeito 
humberto Souto por mais este belo trabalho.

CADÊ A ENTiDADE DAS ASSOCiAçÕES? 

O povo quer saber: “Cadê a entidade da associação dos municípios?” 
Ainda existe depois de tantas chuvas? Será que as correntezas não le-
varam? Pois diante de tantos acontecimentos, não vejo fazer nada para 
os municípios afetados pelas chuvas. São tantos nomes: Cimans, Amans, 
Amm e outras mais. Cadê esse povo?

O MARKETiNG E SuAS PERCEPçÕES 

Pouco mais de metade (51%) da população diz concordar totalmente 
ou em parte que “comerciais com casais homossexuais devem ser proibi-
dos para proteger as crianças”. Afirmam discordar da frase totalmente ou 
em parte 45% dos entrevistados e 2% declaram não saber.

ROBERTO BARROSO 

O ministro Barroso, reverencia Desmond Tutu: “O mundo lastima a 
morte e celebra a vida de Desmond Tutu, herói da luta antiapartheid na 
áfrica do Sul”. Um corajoso pacifista: “Se você quer paz, não fale só com 
seus amigos, mas com seus inimigos também”. Que seu legado inspire. 
Relembro post com importante pensamento dele.

A “NOVA MARCA” DE CiRO GOMES 

Escolhido pelo PDT para disputar o Planalto em 2022, Ciro Gomes 
dará adeus à versão “paz e amor” que buscava emplacar nas redes sociais 
para tentar conquistar o eleitorado “moderado”. O ex-ministro lançará a 
pré-candidatura em 21 de janeiro, numa cerimônia em Brasília, com um 
perfil já conhecido: voltará às origens com o tradicional estilo incisivo, 
concentrando a artilharia em Lula, Jair Bolsonaro e Sérgio Moro, seus três 
principais adversários políticos.

CHuVAS

ESTE POBRE SERTãO norte mineiro, tão castigado pela seca, teve im-
pactos significativos na economia brasileira, onde temos falta de água nas 
torneiras das casas, conta de luz cada dia mais cara, muitos aumentos 
dos preços nos supermercados, até mesmo na cesta básica, entre outros, 
mas com a chegada da chuva, que veio de mansinho, deixou a população 
com muita esperança. Lamentavelmente, estamos vendo várias cidades 
do Norte de Minas, bem como o sul da Bahia, sofrendo com as enchentes, 
e para alivio de todos, segundo a previsão do tempo, teremos hoje pouca 
chuva, o que poderá amenizar a situação destes irmãos. Vamos todos nos 
unirmos para ajudarmos os atingidos, doando alimentos não-perecíveis, 
material de limpeza e higiene, colchões, roupas, lençóis e cobertores, 
levando os mesmos no Corpo de Bombeiros.

ESSE grupo de amigas formado por Narcia Ribeiro, Célia Pra-
tes Terence, Márcia Prates, Renata Prates com sua filha, Ângela 
Gagliardi, Rose Ane Afonso e Otília Gavaldá, se reuniram para 
confraternizarem na esquina mais charmosa da cidade, ou seja, 
do BAR ‘FALA FINA’, que é ponto de  encontro de muitos amigos.

MEUS queridos amigos, Tancredo e Maria Elci Macedo, co-
memoraram seus 53 anos de feliz casamento cercados por toda 
a família.

GLORINHA MAMELUQUE, toda orgulhosa, e feliz com sua 
família.

BASTANTE concorrido o coquetel de confraternização da 
franquia ‘Clube da Permuta’ comandada por Paulinho Santiago. 
O restaurante ‘Duca Goumet’ ficou superlotado de nomes fortes 
das empresas e outros setores. Veja aí, Paulo Santiago, que foi o 
grande anfitrião com sua equipe, Heleny Barbosa, Sarah Aguiar, 
Antônio Neto, Josilene Costa e Cássio Aquino. BASTANTE con-
corrido o coquetel de confraternização da franquia ‘Clube da 
Permuta’ comandada por Paulinho Santiago. O restaurante 
‘Duca Goumet’ ficou superlotado de nomes fortes das empresas 
e outros setores. Veja aí, Paulo Santiago, que foi o grande an-
fitrião com sua equipe, Heleny Barbosa, Sarah Aguiar, Antônio 
Neto, Josilene Costa e Cássio Aquino.

DONA TEREZINHA Pires, toda feliz, ao lado da sua família.

NUMA  cerimônia íntima na Capela da Rosa Mística, Luiz e 
Thelma Pompeu Gusmão, comemoraram suas “Bodas de Esme-
ralda, ou seja, 40 anos de feliz união. Veja nestas duas fotos eles 
com as filhas, Izabela como esposo Luiz Francisco Sales. E na 
outra, Luciana com o esposo Ítalo.

JOSÉ MIGUEL E TEREZINHA PAULINO SAPUZA festejando 
com muita alegria seus 58 anos de feliz enlace.

QUATRO belas no Réveillon aqui em Arraial: Maitê Colares, 
Jordana Lanza, Jane Barbosa e Paula Fagundes.

DESTAQUE para o charme e beleza de Marina Terence que 
faz sucesso no mundo fashion.

A LINDA e alinhada empresária do setor fashion, ANA LUIZA 
OLIVEIRA, foi outra aniversariante deste final de ano. Aplau-
sos... 

A RENOMADA maestrina e escritora, Clarice Sarmento, lança o im-
portante livro sobre a vida de Dona Dulce Sarmento, num trabalho ma-
ravilhoso de pesquisa. Será lançado para Academia de Letras, Academia 
Feminina e instituto histórico, no Centro Cultural, às 20 horas.

iNVESTiMENTO estrangeiro no Brasil soma US$ 4,6 bilhões em no-
vembro. Volume fica acima da previsão do BC para o mês, que era de 
US$ 3,9 bilhões. Já o ipea revisa a previsão do PiB de 2021 e expansão 
deve ser de 4,5%.

PARECE que a chuva vai dar uma trégua aqui em Arraial, ontem, o 
sol resolveu aparecer e eu fui logo para minha praia preferida, que é a 
Pitinga. há previsões de chuvas para este paraíso baiano, mas espera-
mos que na sexta-feira quando estaremos comemorando a entrada de 
2022 com muita esperança, o sol volte a brilhar. 

COMPRA do Cruzeiro por Ronaldo faz futebol brasileiro se voltar 
para o mundo S/A. Clubes agora podem se tornar sociedades anônimas, 
em bem-vindo choque de gestão em marcha no país. O América minei-
ro e o Botafogo do RJ estão prestes a se tornarem empresas, também. 

O ANO de 2021 se encerra para o Brasil com 39 leilões de infraes-
trutura realizados: 22 de aeroportuários, 13 portuários, três rodoviários 
e um ferroviário. O valor contratado em investimentos foi de R$ 40 
bilhões.

A PROPóSiTO, é triste constatar que muitos ainda acham que a as-
censão social e econômica do Brasil é através da merda do Big Brother, 
através de concurso de reality show ou através de uma nefasta política 
que reina entre nós. Então estudar e trabalhar ninguém quer, pois é 
muito melhor picaretar.

O SENADOR Alessandro Vieira tenta o apoio do Cidadania, partido 
ao qual é filiado pelo Sergipe, para a candidatura à presidência do ex-
juiz Sérgio Moro, do Podemos.

VAP & VIP


